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承知の通り、ロータリー財団の６つの重点

分野にもう一つ「環境の保全」が加わった。

　集中豪雨・河川氾濫・森林火災・土砂崩

れなどなどこれだけ自然災害が増えると、地球環境の

変化を意識せざるを得ない。そして生態系の変化も身

近なところで目にする機会がしばしばある。看過でき

ない問題になってきた。

　環境問題や生態系を考えるとき。レイチェル・カー

ソンが頭に浮かぶ。1962年発行の「沈黙の春」は社会

に大きな衝撃を与えた。以下「沈黙の春」の書き出し

である。

　「かつてアメリカの真ん中に全ての生き物が環境と調

和しているような町があった。町は碁盤目に広がる豊

かな田畑の中央にあり、周囲には穀物畑、山腹には果

樹園があって、春には白い花々が緑の丘の上でゆらゆ

ら浮かぶように咲き乱れた。四季折々の自然に満ち

溢れていた町だが、空から降ってきた雪のような白

い粉によって、死の世界に変わってしまった。農場

では雌鶏が卵を産んでも雛が孵らない。農夫は生

まれた子豚がちっとも育たないと不平を言った。

リンゴの花は咲き揃ったのに、蜂の羽音がしな

くなった。春を沈黙させる原因となった

白い粉の正体は、農薬だった。」

　カーソンの本が出版された頃、

DDTやBHCなどの有機塩素系殺

虫剤が大量に使われていた。「沈

黙の春」が出版されると賛否両

論の大激論が巻き起こった。農

薬会社が、農薬をやめたら害虫

が大発生する、DDTやBHCは人

体に害がないことは証明済であ
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ると、カーソンを非難した。

　しかし虫を大量に殺せる農薬が「人体に無害である

はずはない」というカーソンの直感は正しかった。農

薬が土壌中に長く残留する事で、それが回りまわって

人体に蓄積されていく。ようやく人々は自分たちを取

り巻く様々な化学合成物質の危険性を認識する様に

なった。病気に潜伏期間があるように本当の影響は先

になって出てくる。カーソンにより農薬や殺虫剤など

化学物質の過剰な使用が自然の生態系を徐々に破壊し

ていくという継承を鳴らされた。

　カーソンの理論に即座に賛同したのが意外にもケネ

ディ大統領だった。大統領に就任した翌年1962年に出

版された本を読んだケネディは大きな衝撃を受け、さっ

そく委員会を設置、農薬を制限する法律の着手に動い

た。ケネディは1963年11月22日に暗殺される。この

背景には農薬制限に反対する業界がいるという珍説も

出たほどである。

　カーソンはケネディが暗殺された半年後、癌で他界

した。56歳だった。

　沈黙の春が刊行されて58年経過した。随分時間が

経ったが自然界と人間の調和は改善したのだろうか？

確かにDDTは1971年米国では使用禁止になった。し

かしカーソンが指摘したのはDDTの使用禁止ではない。

生態系の破壊防止である。この点からみると改善どこ

ろか益々心配な状況になってきている。理由は技術の

進歩である。カーソンの時代には考えられないような

新技術が生まれてきた。

　例えば遺伝子組み換えの穀物である。大豆の周りに

雑草が大量に発生すれば収穫量が著しく落ちる。完全

に雑草を駆除するには強い農薬を散布したい。しかし

強い農薬だと大豆も枯れてしまう。そこで雑草駆除の

農薬をかけても枯れない遺伝子をもつ大豆を作った。

これが遺伝子組み換え大豆である。なんとその遺伝子

は農薬が残留した土壌の中で死なずに生き残っている

土壌菌の遺伝子を大豆に組み入れたものである。この

技術はコーンにも適用され、農家の収穫作業は飛躍的

に進歩し、今やかなりの遺伝子組み換え穀物が流通し

ている。

　このことをカーソンが知ったらどう思うだろうか？

遺伝子組換え穀物は科学的に無害と証明されている。

しかし遺伝子という性質上、何十年と食べ続けたら果

たして人体にどう影響するかまだ誰もわからない。

　食品とその安全の問題は根が深い。安全を優先すれ

ば、生産量が大幅に減少する。手間も余分にかかるの

で価格も上昇する。今世界には満足に食料が行き届か

ない人が10億人、難民だけでも7千万にもいる。もし

も世界が一斉に安全を求めたら、とんでもない数の餓

死者がでるであろう。新型コロナの死者数とは桁が違

う。

　食品添加物の類も同様だ。いま機能性や価格・生産

性を優先し多くの食品添加物が市場にはあふれている。

勿論食品添加物は「この程度なら問題ない」という事

で使用許可されている。しかしその添加物を何十年も

食べ続けた場合、安全上問題ないかという視点からの

検討はない。なぜなら誰も経験しておらず判断根拠が

ないのである。

　このまま放置すれば、DNAやゲノム配置が転換され

た農作物や多くの食品添加物が使われ続ける。結果、

今までにない新しい病気が出てくる可能性も否定はで

きない。決して放置できる問題ではない。現在世界は

こういった難しい状況にある。

　新型コロナ報道で「ジョブズ・ホプキンス大学」の

名前を目にする機会が増えた。感染症だけでなく、環

境や生態系の分野ですぐれた研究をしている大学であ

る。レイチェル・カーソンはジョブズ・ホプキンス大

学で修士課程を学び、米国連邦漁業局に入局。そこか

ら当時まだ少なかった女性生物学者への道を歩み始め

た。写真を見ると理知的で優しい表情の中、強い意志

を秘めている。カーソン博士の時代と比べ環境問題は

更に複雑化している。深刻さの裾野も広がっている。

　数年前、阿部サダヲ主演の映画「奇跡のリンゴ」で

一世を風靡した、津軽の木村秋則さんを思い出す。一

切農薬を使わず、自然の生態系の中で栽培された木村

さんのリンゴは病気に強く枯れない。今でも多くの強

い支持者に支えられている。

　ロータリーが環境問題にスポットを当てた事は、私

達に、また一つの環境を考える「機会の扉」を与えて

くれたような気がする。

Governor greeting
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ロータリー財団月間に
あたって

Column ロータリー財団委員会統轄委員長寄稿 The Rotary Foundation Month

　「ロータリー財団」についてよく言われることは、「よ

くわからない」「難しい」「また寄付なの？」といったこ

とです。確かに皆さんの寄付を扱うのでルールもあり、

多少複雑で、専門用語（ヨコ文字）を使用もします。でも、

ロータリー財団の行いは、ロータリーの使命【 職業人と

地域社会のリーダーのネットワークを通じて、人びとに

奉仕し、高潔さを奨励し、世界理解・親善・平和を推進

すること 】を実行することだけを目的に行っているので

す。ロータリーの活動は、単に国際ロータリーという団

体が活動しているのではなく、実際には一人ひとりの

ロータリアンが実行することによるものです。ロータ

リー財団は、あなたがその使命を実現するためのお手伝

いをするために存在するものです。

　ロータリー財団のプログラムは３つだけです。

国際ロータリーの最優先項目であるポリオ根絶を支援す

る「ポリオプラス」。
平和および紛争解決の分野におけるリーダーを育成・支

援するための奨学金プログラムの「ロータリー平和
フェローシップ」。
そしてあなたが奉仕活動をするときに使える「補助金」、
ロータリー財団の独自の方法で「シェア・システム」が

財団の財源は会員からの寄付（年次基金・恒久基金・ポリオプラス基金）により成り立っており、2018年度の
収支は収入約400億円、支出は330億円である。日本では2018年度は18億円が財団への寄付総額であり、当地
区の寄付額は3,500万円であった。この度1985年より始まったポリオ根絶運動はアフリカ（ナイジェリア）が
フリーになり、残る常在国はアフガニスタンとパキスタンの二か国のみになった。
人道的奉仕活動は6つの重点分野に限られていたが、今回新たにSDG’ｓの大きなテーマである「環境の保全」が
加わった。

あり、ロータリアンからの寄付の多くが補助金として配

分されるものです。

　あなたが行った寄付は、ロータリー財団の資金となり

いろいろなかたちで世界中の奉仕活動に使われていま

す。地区に戻ってきて、地区内クラブの奉仕プロジェク

トに使われるものもあります。世界の救いを求めるたく

さんの人たちのために使われるものもあります。ロータ

リー財団の資金の使い道を決定するのは、私たち普通の

ロータリアンなのです。

　ロータリーの特別月間のうち、11月は「ロータリー

財団月間」です。ロータリー財団を取り上げたテーマで

例会を行うことが推奨されています。

　クラブのロータリー財団委員長より「月間がきたので

寄付をお願いします」と言われているでしょう。ロータ

リー財団への寄付は強制するものではありません。寄付

をすることは、あなたが、あなたの暮らす地域、あるい

は世界で、救いを求める人たちへ手を差し伸べるひとつ

となるでしょう。そして、ロータリアンとしてロータリー

の使命を実行することのひとつになるのではないでしょ

うか。

　今後とも、ロータリー財団へのご理解とご協力を心よ

りお願い申し上げます。

ロータリー財団委員会統轄委員長

茂木  聡本庄
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　今年の7月以降、ガバナー補佐訪問において25分間の卓話の時間を頂きました。各クラブの年間スケジュー
ルにおいても重要度の高い例会であり、卓話者にとってもかなりの大舞台であります。私は自分の専門分野で
あり、日々取り組んでいる企業経営について話をさせて頂きました。「利か、義か、サービスか」という副題を付け、
渋澤栄一・福澤諭吉・A.F.シェルドンの経営理念について解説を試みました。卓話後の感想を聞くと割と理解
し易かった様子でホッとしました。
　私は「職業奉仕って何？」と聞かれれば「自分の経営する企業を長く継続することです」と答えます。難し
くなく「腑に落ちる」説明だと思っております。企業を長く継続することに最も大切なことを二つ挙げるとす
れば、一つは「経営理念」であり、もう一つは「複式簿記の知識」です。
　５年位前に熊谷商工会議所の会報に「三つ目の目」と題して複式簿記の事を書き掲載して頂きました。三つ
目の目ということは即ち、二つの目では見えないことが三つ目の目があることにより見えるということであり
ます。複式簿記の考え方に触れて50年以上経ちますが、全ての経済事象を二面的に見る習慣が身につきました。
一つ一つの取引が借方・貸方の科目を使って仕訳され、集計され、元帳・試算表そして財務諸表（貸借対照表
及び損益計算書）が作成されます。複式簿記の知識があるとこの財務諸表の見方が解ります。前年や10年前と
の比較、同業他社との比較により自社企業の強みや弱み、問題点や改善点等が見えてきます。700年以上前に
イタリアで発明された複式簿記は、全世界共通の経済インフラであり企業を継続する為の必要知識です。
　今回の補佐訪問では経営理念のお話をさせて頂きましたので、もし機会があれば複式簿記の卓話もしてみた
いと思っております。

ガバナー補佐寄稿

職業 奉 仕と複式簿記
Vocational Service & Double-entry Bookkeeping SystemColumn

第５グループガバナー補佐

田代充雄熊谷西

5

R o t a r y  I n t e r n a t i o n a l  D i s t r i c t  2 5 7 0  G O V E R N O R ’ s  M o n t h l y  L e t t e r   V o l . 5  N o v e m b e r  2 0 2 0



所沢東R.C. 会長 秋場 孝三郎　幹事 木曽晴夫

会長 荒木和之 幹事 青木　崇

相原ガバナーの公式訪問が開始されました。公式訪問を通じて、ＲＩ第
2570地区の全員の皆様とお会いできることを、相原ガバナーはどんな
に楽しみにしていたことでしょう。
今期地区テーマはLet’s make Fellows! 「友達を作ろう！」です。この
テーマの第一歩がガバナー公式訪問なのです。皆様、ぜひ相原ガバナーと
の出会いを楽しみましょう！

9
17

（木）

朝霞R.C.
　2020年９月15日（火）　朝霞ロータリー
クラブは、相原茂吉ガバナーの公式訪問を、
朝霞市民会館にお迎えいたしました。
　コロナ禍を受け、当クラブでは３月から６
月までが休会。新年度７月は、例会場にて例
会を実施できましたが、８月以降はそれが不
可となり、現在は移動例会を設けて活動を続
けております。
　ご訪問当日は、相原ガバナーから、世界、
地区ロータリーの現状や、超我の奉仕につい
て、茶道における相客の心、近江商人の教え、
ＣＳＲ等、共通する価値観を例に交えた卓話

を頂戴し、先代相原茂吉氏のＤ
ＶＤ上映とあわせて、弊クラブ
要望をお受けいただいての90分
間、会員一同、深く学ぶことが
できました。本当に有難うござ
いました。

ガーデンホテル紫雲閣において、３クラブ
合同ガバナー公式訪問例会が行われました。
　例会に先立ち、入会３年未満の会員６名
と懇談会を行い、ガバナーから、「ロータリー
バッチを身につけることにより、同じ価値
観を持つ同士としての連帯感が芽生え、そ
こから人脈が広がる」ことの大切さを教え
て頂きました。
　例会場は、コロナ感染予防のため、三密

を避け二部屋を利用した会場設営としまし
た。ガバナーによる卓話では、「ロータリー
にはロータリアンでなければ体験できない
魅力があり、たくさんの仲間を作りその機
会の扉を開いてください。」とのお話を頂き
ました。
　後半は、「ガバナーの想い」のＤＶＤを視
聴しました。その中で見たものは、ロータ
リアンとして目指すべき崇高な世界であり、

ガバナーのロータリーに対する熱い思いに
感銘を受けました。

9
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（火）

東松山R.C.
会長 小川直志
幹事 栁原　誠

小川R.C.
会長 戸口　勝
幹事 松矢紀吉

東松山むさしR.C.
会長 神田　茂
幹事 鯨井 美知子
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（木）

　地区より相原茂吉ガバナー、西澤長次第３グループガ
バナー補佐、他4名の地区役員をお迎えして開催。若手
会員との懇談会では自己紹介に続き、RCの魅力につい
て「地元の先輩経営者との交流」「異業種との交流」「奉
仕活動への参加」等の意見がでました。相原ガバナーよ
り、会員増、特に女性会員増強についての質問があり、
女性目線によりRC活動の範囲が広がる、和やかになる
等の前向きな意見がありました。とくに印象深かったの
は、相原ガバナーの「それでこそロータリー」の歌から
会員交流の奥深さ、職業奉仕の理念「最も奉仕する者、
最も報われる」や稲森和夫氏の「利他の心」を例に、
RC活動の理念を語られたことでした。

Governor ' s
Of f i c ia l  V i s i t

ガバナー公式訪問Report
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9
19

（土）

9
18

（金）

会長 星野信吾 幹事 島田敏郎富士見R.C.

合同ガバナー公式訪問を終えて

　例会に先立ち両クラブ会長・幹事また、川
越西RC入会3年未満会員との懇談をいたし
ました。相原ガバナーよりロータリーテーマ
「Rotary Opens Opportunities」をわかりや
すく説明していただき、チャンスは待ってい
るのではなく、自ら扉を開いてチャンスをつ
かみ取ろう、ロータリーはそういうチャンス
がいっぱいある所です。ロータリーを楽しん
でくださいとの言葉をいただきました。
　また、卓話では「ロータリー活動が人生を
豊かにする」相原ガバナーのロータリーに対
する熱い思いを述べられ大変勉強させていた
だきました。
　川越小江戸RC・川越西RC合同ということ
もあって、2クラブの交流もでき大変有意義
な時間を過ごさせていただきました。

　10月13日　所沢市内４クラブ合同ガバ
ナー公式訪問例会が行われました。今回は
コロナ感染拡大の収束が見通せない中での
開催となりました。
４クラブの会長幹事で度重なる協議の結果
参加者を３年未満会員に限定し、時間も短
縮、懇親会を中止とし制限がある中での開催
となり大変心苦しく思いました。皆、緊張し

た面持ちで始まりましたが、相原ガバナーの
気取らない等身大のお話から入り、茶の湯の
神髄や商売の在り方、ロータリアンであるか
らこその悩みや喜びについてご教授いただき
ました。大変親近感のある話題で参加者は皆、
真剣に聞き入っておりました。DVDも所沢中
央RCは例会でも鑑賞したので２回目でしたが
　ご尊父様のご活躍やロータリーの在り方、

心にしみる絵画を愉しませていただきました。
相原ガバナーとの質疑応答ではフレッシュな
質問や今日の感想などに丁寧にわかりやすく
お答えいただき勉強になりました。
　本日の公式訪問例会がお若いロータリア
ンの方々の糧となり、今後もロータリー活
動に励んでいただければ幸いです。次年度
は従来通りの開催を切に願います。

　相原茂吉ガバナー、勝瀬義仁ガバナー補
佐、そして随行として地区幹事坂口孝様、
地区副幹事和田尚也様、高橋哲彦様、中野
英幸様をお迎えして公式訪問例会が開催さ
れました。コロナ禍の中、会場設営も制約
がありましたが、感染防止対策も考慮しな

がら行いました。
　ガバナー、ガバナー補佐と入会3年未満の
会員2名との職業や入会の経緯等の懇談が行
われ、例会での相原ガバナーの卓話では、
ロータリーの扉を開き友情の輪を広げて下
さいと熱く語られました。その後のクラブ

協議会では、クラブの活性化と女性会員に
ついてのパネルディスカッションで活発な
意見交換が行われ、最後にガバナーより講
評をいただき大変有意義な公式訪問例会と
なりました。

10
13

（火）

川越小江戸R.C.
会長 大谷龍之
幹事 新井祐司 川越西R.C.

会長 永島　智
幹事 宮前　守

所沢R.C.
会長 見沢孝一
幹事 梅沢好文

新所沢R.C.
会長 篠塚文雄
幹事 澤田弘子

所沢西R.C.
会長 石井秀夫
幹事 和記　毅

所沢中央R.C.
会長 柴　栄一
幹事 仁科陽子

Official Visit to the Governor
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期間 ： 2021年6月12日（土）～6月15日（火）　（4日間）

2021国際ロータリー年次大会2021国際ロ タリリ 年次大会会会

台北世界大会のご案内
2020－2021国際ロータリー「台北世界大会」の集い
　ご案内の通り、国際ロータリー世界大会が台北で開催され、世界中から数万人のロータリアンが一同に会します。そして、
この世界大会に参加することで、Rotaryは世界のRotaryであることをあらためて感じると共に、大会会場では世界の中の日
本を感じることもできます。世界大会は皆さんに素晴らしい機会の扉を開くことでしょう。
　どうか皆様、仲間と一緒にこの世界大会に参加しさらに友達をもっと増やして下さい。そして、台北101でガバナーナイ
トを楽しみましょう。台北の世界大会は私達日本人ロータリアンにとって、一生の楽しい思い出に違いありません。どうぞ
よろしくお願い致します。

国際ロータリー第2570地区　ガバナー 相原茂吉

日次 月日 地　名 現地時間 交通機関 行　　程 食　事

1 6/12
（土）

東京（羽田）発

台北（松山）着

10：50

13：30

BR189

専 用 車

空路、台北（松山）へ（機内食1回）※直行便

到着後、台北市内（中正紀念堂、龍山寺）
車窓見学後ホテルヘ く台北泊＞

昼：機内

タ：一

2 6/13
（日）

台 北 午 　 前
午 　 後

夕 　 刻

夜

専 用 車
専 用 車

専 用 車

■世界大会開会式参加
（大会申し込みはご参加者各自で登録をお願いいたします）

ガバナーナイト設定日（台北101内レストラン）
　※ガバナーナイト参加料は別途かかります
終了後ホテルヘ く台北泊＞

朝：○（ホテル）

昼：一
タ：一

3 6/14
（月）

台 北 ■自由行動
※オプショナルツアー（別料金）でお楽しみください

く台北泊＞

朝：○（ホテル）
昼：一
タ：一

4 6/15
（火）

台 北

台北（松山）発

東京（羽田）着

午 　 後

16：00

19：55

専 用 車

BR190

出発までご自由にお過ごし下さい
■ご昼食（飲茶）
　※ご昼食後空港へ移動

空路、東京（羽田）へ（機内食1回）※直行便

入国手続き後、解散

朝：○（ホテル）
昼：○

タ機内

台北世界大会 Rotary ConventionTour
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PHP ポール・ハリス・フェロー BF ベネファクター

BF

MPHP マルチプル・ポール・ハリス・フェロー 米山 米山功労者

PHS ポール・ハリス・ソサエティ 米山Ｍ 米山功労者マルチプル

MD メジャードナー 米山ＭＤ 米山功労者メジャードナー

米山 ×19 米山

米山

菊 池 俊 介
川越西

梅 沢 定 彦
所沢

井 上 哲 孝
熊谷南

日向 美津江
熊谷

小 原 　 茂
新狭山

渡 邊 藤 男
熊谷南

松 川 厚 子
和光

斉 藤 通 男
熊谷南

落 合 　 真
川越中央

岡本 庄一郎
熊谷南

PHS

米山

MPHP

PHPMPHP MPHP

米山 ×2

表彰
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New Comer 新会員紹介 New Member Introduction

氏　　名　川
か わ

岸
ぎ し

勝
まさる

入会年月日　R2.10.7

勤 務 先　ジーイーエム(株)

役　　職　代表取締役

生年月日　S48.5.1

紹 介 者　小野寺弘行・井上哲孝

熊谷南

氏　　名　井
い

関
せ き

克
か つ

行
ゆ き

入会年月日　令2年9月15日

勤 務 先　㈱いせき

役　　職　代表取締役社長

生年月日　1975年（S50）11月18日

紹 介 者　日向貴一・二上昌弘・本橋敬明

所沢

氏　　名　長
は せ が わ

谷川 真
し ん さ く

作
入会年月日　2020.9.14

勤 務 先　さやま脳神経クリニック

役　　職　院長

生年月日　1973.9.8

紹 介 者　田口勇男

新狭山

氏　　名　木
こ

暮
ぐ れ

士
つかさ

入会年月日　2020年10月2日

勤 務 先　若宮商事㈱

役　　職　代表取締役

生年月日　1969年7月21日

紹 介 者　佐治　勇

深谷東

氏　　名　田
た

中
な か

智
と も

弘
ひ ろ

入会年月日　2020年8月25日

勤 務 先　入間自動車工業㈱

役　　職　専務

生年月日　1975年3月18日

紹 介 者　西澤正夫

入間南

氏　　名　町
ま ち

田
だ

誠
せ い

一
い ち

入会年月日　2020.9.16

勤 務 先　㈱町田燃料店

役　　職　代表取締役

生年月日　昭29.10.21

紹 介 者　新井景三

飯能

氏　　名　久
く

保
ぼ

秀
ひ で

一
か ず

入会年月日　2020年10月8日

勤 務 先　東海東京証券㈱

役　　職　所沢支店支店長

生年月日　1964年2月13日

紹 介 者　工藤裕貴

所沢東

氏　　名　脇
わ き

博
ひ ろ

喜
き

入会年月日　2020.9.14

勤 務 先　パートナーズ司法書士法人

役　　職　代表

生年月日　1989.9.18

紹 介 者　伊藤宣明

新狭山

氏　　名　近
こ ん

藤
ど う

勝
か つ

美
み

入会年月日　2020年8月25日

勤 務 先　㈲近藤園

役　　職　代表取締役

生年月日　1967年8月30日

紹 介 者　西澤正夫

入間南

氏　　名　細
ほ そ

田
だ

源
げ ん

太
た

入会年月日　2020年8月25日　

勤 務 先　㈱ミナモト

役　　職　代表取締役

生年月日　1979年7月17日

紹 介 者　西澤正夫

氏　　名　鈴
す ず

木
き

勝
か つ

彦
ひ こ

入会年月日　2020.9.16

勤 務 先　㈱セーフティユニオン

役　　職　専務取締役

生年月日　昭49.5.25

紹 介 者　矢島高明

入間南

飯能

氏　　名　仁
に

科
し な

成
な る

実
み

入会年月日　2020.9.1

勤 務 先　有限会社　仁科観光

役　　職　代表取締役

生年月日　昭和38年5月31日

紹 介 者　笠間益伸

坂戸さつき

友達をつくろう！
地区テーマ

友達を くくろうう

Let’s make fellows!新会 紹介員
New Member Introduction
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　今年もあと２か月、世界中を巻き込んだ新型コロナウィルス禍はどうやら年を跨ぐことになりそうです。今月はアメ
リカ大統領選挙や東京オリンピックの開催についての最終判断など、来年の世界情勢に大きな影響を与える出来事があ
る注目の月になります。
　さて我が国では9月の首相交代で、国政に新しい動きが出てきましたが、その中で大きな話題となっているものにデ
ジタル庁の新設があります。世界レベルから見て周回遅れと言われていたわが国のデジタル対応レベル。新型コロナへ
の対応で官民共に浮彫になってしまったこの話は、行政や企業だけのものではなく、私たち日本のロータリーの世界に
も当てはまる話でした。
　我が国では近年、RIの大きな変化を理解できないとか、とてもついていけないとかいう声があちこちで聞かれました
が、これも大きく遅れをとっているデジタル対応と同じレベルの話ではないでしょうか。
　1905年に我がロータリーを立ち上げたポール・ハリスは、1927年ベルギー・オステンドでの国際大会でおこなっ
た挨拶で「ロータリーの奉仕理念は哲学ですから、万古普遍のものであり、みだりに変えるべきではありません。いや、
絶対に変えてはなりません。しかし奉仕の実践は、社会のニーズに従って大胆に変化させなければ、誰からも頼りにさ
れないばかりか相手にされません。また奉仕の理念を持って生き残りを賭けるならば、社会の変化に沿ったクラブの管
理運営方法を考えねばなりません。そして、ロータリーが奉仕の理念を貫こうとするならば、常にパイオニアとして新
しい試みに挑戦し続けることが必要なのです。」　と述べています。まさにわが国の諺「不易流行」そのものです。
　今、このコロナ禍では奉仕の実践については、従来行っていた国を越えての奉仕活動や、多人数の行動参加がやり辛
くなっているのは事実です。またこの経済状況の中での会員増強には厳しい逆風が吹いているとも言えます。しかしな
がら、より魅力ある自分たちのクラブ作りや、地区の管理運営方等所謂ソフト面については、思いっ切り見直すいいチャ
ンスとも言えるのではないでしょうか。自分たちのクラブや地区の管理運営方が、社会の変化に沿ったものになってい
るかどうか？新しい会員を迎えることにふさわしいものになっているかどうか？
　これからの時代は何をするにも否応なしにデジタルとデータ、すなわちD系の時代である一方、それを活用するにふ
さわしい体制、すなわちソフトがシッカリしていることが今まで以上大切になってくる時代です。
　まだ暫くは続くであろうこのピンチの時を、我々ロータリーの奉仕の理念を貫くにふさわしい新しい体制作りを確立
するチャンスに変えようではありませんか。

　第二地域ARPIC2期目の2600地区・佐久RCの原拓男です。皆様と共に勉強しながら公共イメージと認知度の向上に
努力したいと思います。
　さてコーディネーターニュース10月号で第１地域、寺嶋哲生ARPICが三地域合同オンラインセミナー報告を行いまし
た。辰野克彦RI理事はセミナー冒頭の挨拶でアフリカでポリオが根絶されたがマスコミ報道でロータリーの果たしてき
た功績が触れられなかった事を指摘され未だロータリーの公共イメージの向上が手法として不完全である事に対する反
省の弁を述べたと紹介しました。合同セミナーでは公共放送であるNHKがニュースなどでロータリーを扱ってくれる事
が重要だという意見がありました。幸い私はロータリーが縁でNHK関東甲信越番組審議会委員長を拝命しており辰野克
彦RI理事、服部陽子第二地域RPICと連携してNHKの幹部に直接色々なアプローチを行いました。
　先ずRIのブログ「ロータリーボイス」に掲載されている10月24日の世界ポリオデーに行われる世界や日本のイベン
ト情報やロータリーが今まで如何にポリオ根絶に貢献して来たかの資料を提供しました。またポリオ根絶は1982年日
本の2580地区（東京・沖縄）の麹町RCが創立15周年事業として会員の山田ツネさんと峰英二さんを中心に「南インド・
ポリオ免疫プロジェクト」を行った事が始まりで国際ロータリーの最優先目標「ポリオ根絶」は日本のロータリークラ
ブから始まった事などの資料も提供しました。私たちが提供した資料でNHKがロータリーをどの様に扱ってくれるかは
判りませんが少なからず扱ってくれる事を期待しています。しかしこうしたマスコミを活用する事も重要ですが私たち
ロータリアンがロータリー財団や米山記念奨学会が長年、世界でどんな良い事をして来たかを学び身近な人たちに伝え
て行くミニコミも非常に大事だと思っています。
　辰野克彦RI理事はこの問題に対しRIに質問を行いました。返事の一つにロータリーによるポリオ根絶活動の話題を広
げるにはクラブ、会員、RPICによる地元メディアへの働きかけに期待していますとあります。私たちに出来る事を行い
公共イメージと認知度が向上すれば会員増強に繋がり今以上に社会に貢献できるでしょう。

第２地域　ロータリーコーディネーター補佐　神野重行（名古屋名駅RC）

第２地域 　ロータリー公共イメージコーディネーター補佐　原　拓男（佐久RC）

Region 1 & 2 & 3

2020年11月号
発行：Region 1& 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター

コーディネーター

NEWS
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会員数 スケジュール
【2020年９月】 【2020年11・12月】

会員数（人）

年

初

９
月
末
現
在

９
月
入
会
数

９
月
退
会
数

本
年
度
入
会
数

本
年
度
退
会
数

９
月
度
純
増
数

本
年
度
純
増
数

女
性
会
員
９
月
末
数

第
１
グ
ル
ー
プ
（
11
Ｒ
Ｃ
）

川 越 95 97 0 0 2 0 0 2 3
東 松 山 21 23 0 0 2 0 0 2 0
小 川 8 8 0 0 0 0 0 0 2
坂 戸 31 32 0 0 1 0 0 1 1
越 生 毛 呂 16 17 0 0 1 0 0 1 1
川越小江戸 13 13 0 0 0 0 0 0 0
川 越 西 19 20 0 0 1 0 0 1 2
鶴 ヶ 島 26 26 0 0 0 0 0 0 2
川 越 中 央 29 29 0 0 0 0 0 0 0
坂戸さつき 20 20 0 0 0 0 0 0 4
東松山むさし 43 43 0 0 0 0 0 0 6
小　計 321 328 0 0 7 0 0 7 21

第
２
グ
ル
ー
プ
（
７
Ｒ
Ｃ
）

朝 霞 25 24 0 0 0 1 0 -1 0
志 木 44 44 0 0 0 0 0 0 2
富 士 見 40 40 0 0 0 0 0 0 0
新 座 27 27 0 0 0 0 0 0 2
和 光 5 5 0 0 0 0 0 0 2
朝霞キャロット 10 10 0 0 0 0 0 0 0
新座こぶし 8 9 0 0 1 0 0 1 2
小　計 159 159 0 0 1 1 0 0 8

第
３
グ
ル
ー
プ
（
11
Ｒ
Ｃ
）

入 間 37 37 0 0 0 0 0 0 2
所 沢 58 60 2 0 2 0 2 2 4
飯 能 60 70 2 0 10 0 2 10 1
新 所 沢 22 22 0 0 0 0 0 0 2
日 高 16 16 0 0 0 0 0 0 3
所 沢 西 30 31 0 0 1 0 0 1 4
新 狭 山 16 18 2 0 2 0 2 2 0
所 沢 東 42 43 0 0 2 1 0 1 2
入 間 南 41 47 3 0 6 0 3 6 0
所 沢 中 央 21 21 0 0 2 2 0 0 2
狭 山 中 央 23 23 0 0 0 0 0 0 6
小　計 366 388 9 0 25 3 9 22 26

第
４
グ
ル
ー
プ
（
11
Ｒ
Ｃ
）

深 谷 57 57 0 0 0 0 0 0 11
本 庄 73 76 1 0 4 1 1 3 5
秩 父 49 49 0 0 0 0 0 0 1
寄 居 27 28 0 0 1 0 0 1 0
児 玉 3 3 0 0 0 0 0 0 0
岡 部 15 15 0 0 0 0 0 0 1
深 谷 東 66 66 0 0 0 0 0 0 0
川 本 7 7 0 0 0 0 0 0 0
皆 野・長瀞 11 11 0 0 0 0 0 0 0
本 庄 南 13 14 0 0 3 2 0 1 2
深谷ノース 29 29 0 0 0 0 0 0 1
小　計 350 355 1 0 8 3 1 5 21

第
５
グ
ル
ー
プ
（
10
Ｒ
Ｃ
）

熊 谷 89 90 0 0 1 0 0 1 3
行 田 59 59 1 1 1 1 0 0 5
羽 生 46 46 0 0 0 0 0 0 4
加 須 25 25 0 0 0 0 0 0 1
熊 谷 西 10 10 0 0 0 0 0 0 0
行田さくら 51 52 1 0 1 0 1 1 2
熊 谷 東 26 28 0 0 2 0 0 2 2
吹 上 8 8 0 0 0 0 0 0 2
熊 谷 籠 原 27 27 0 0 0 0 0 0 0
熊 谷 南 22 21 0 0 0 1 0 -1 3
小　計 363 366 2 1 5 2 1 3 22

50
Ｒ
Ｃ

男性会員数 1465 1498 12 1 41 8 11 33
女性会員数 94 98 0 0 5 1 0 4
合　計 1559 1596 12 1 46 9 11 37

【今月の表紙】
《天と地と》油彩、キャンバス 182.0 X 227.0
1998年　相原求一朗美術館所蔵
同年4月の取材旅行で乗った大雪山層雲峡・黒岳ロープウェイからの眺
望に感動した相原は、その印象をこれまでで最大の150号という大画
面にまとめ上げた。風景全体が視界から遠のき、ただただ壮観な世界が
見る者を圧倒する。自分に残された時間を悟ったかのような渾身の力作。

【出席率】
この度新型コロナ感染防止の為、各クラブ例会の自粛が行われています。また、
2019年の規定審議会により欠席のメークアップが年度内に拡張されました。
以上2つの理由により正確な出席率の報告が非常に困難となっております。従
いまして、今年度の出席率の月信報告はしばらく、お休みさせていただきます。
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日　程 内　　容

11
月

3日（火）地区大会　ウェスタ川越

9日（月）【公式訪問】和光ＲＣ

10日（火）【公式訪問】秩父・皆野・長瀞ＲＣ

18日（水）【公式訪問】新座こぶしＲＣ

12
月 3日（木）【公式訪問】新座ＲＣ
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